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Niederschrift 
 

über die 2. Sitzung des Schulausschusses des Amtes Föhr-Amrum am Donnerstag, dem 
27.11.2008, im Öömrang Skuul in Nebel. 

Anwesend sind: Dauer der Sitzung: 13:00 Uhr - 14:50 Uhr 
 
 Stimmberechtigte Mitglieder 
Herr Heinz Lorenzen    
Herr Arfst Christiansen    
Herr Cornelius Daniels    
Herr Christian Klüssendorf    
Herr Peter Koßmann    
Frau Gisela Riemann    
Frau Elisabeth Schaefer    
Herr Hans-Peter Traulsen    
 zusätzlich anwesend 
Frau Heidi Braun    
 von der Verwaltung 
Frau Renate Gehrmann    
Herr Christian Stemmer    
Frau Anke Zemke    
 Gäste 
Herrn Jörn Tadsen Öömrang Skuul    
 
 

Entschuldigt fehlen: 
 
 Stimmberechtigte Mitglieder 
Herr Ulrich Bork    
 
 

Tagesordnung: 

 1 .  Feststellung der ordnungsgemäßen Einladung, der Anwesenheit und der 
Beschlussfähigkeit 

 2 .  Genehmigung der Niederschrift über die 1. Sitzung 
 3 .  Einwohnerfragestunde 
 4 .  Vorstellung der Planungen für den Um- und Erweiterungsbau an der Öömrang Skuul 

durch den Schulleiter 
 5 .  Konzept zur Errichtung eines Trainingsraumes an der Rüm-Hart-Schule 
 6 .  Haushalt 2009 
 7 .  Verschiedenes 
 
 1. Feststellung der ordnungsgemäßen Einladung, der Anwesenheit und der 

Beschlussfähigkeit 
  

Vor dem Eintritt in die Tagesordnung findet ab 13.00 Uhr eine Besichtigung der 
Räumlichkeiten der Öömrang Skuul statt. 
 
Im Anschluss daran, um 13.30 Uhr, begrüßt der Vorsitzende, Herr Lorenzen, die 
Anwesenden, stellt die ordnungsgemäße Einladung, die Anwesenheit sowie die 
Beschlussfähigkeit fest und eröffnet die Sitzung. 
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 2. Genehmigung der Niederschrift über die 1. Sitzung 
  

Zu Punkt 6.4 „Grundschule Föhr-Ost“ wird ein Antrag auf Änderung der Niederschrift 
über die 1. Sitzung des Schulausschusses gestellt. Der vierte Absatz müsse wie folgt 
lauten: 
 
Derzeit sind zwei Kinder mit einer Schulbegleitung an der Schule. Für alle Schüler der 
Grundschule Föhr-Ost stehe eine Sozialpädagogin mit einer wöchentlichen Arbeitszeit 
von 8,0 Stunden zu Verfügung, die durch den Förderverein der Grundschule Föhr-Ost 
finanziert werde. 
 
Weitere Änderungsvorschläge werden nicht geäußert, so dass die Niederschrift über die 
1. Sitzung des Schulausschusses mit der vorgenannten Änderung als genehmigt gilt. 
 
 

 3. Einwohnerfragestunde 
  

Es gibt keine Fragen seitens der anwesenden Einwohner/innen. 
 
 

 4. Vorstellung der Planungen für den Um- und Erweiterungsbau an der Öömrang 
Skuul durch den Schulleiter 

  
Herr Schulleiter Tadsen berichtet ausführlich anhand einer Folienpräsentation über die 
Planungen für den Um- und Erweiterungsbau an der Öömrang Skuul. Die 
Folienpräsentation ist dem Protokoll als Anlage beigefügt. 
 
Es wird mitgeteilt, dass sich der Fachausschuss Amrum in der Sitzung am Vortag für 
die Ausführung des Plan B ausgesprochen habe. 
 
Der Vorsitzende dankt Herrn Tadsen für die Ausarbeitung und den Vortrag. 
 
Es wird gefragt, durch wen die Turnhalle genutzt werde. Es wird entgegnet, dass neben 
der Nutzung durch die Schule auch eine Nutzung durch den TSV erfolge. Es wird 
angeregt eine Beteiligung des TSV an den Kosten für die Baumaßnahme abzufragen.  
 
Nach einem kurzen Erfahrungsaustausch schließt sich der Schulausschuss der 
Empfehlung des Fachausschusses Amrum an. 
 
Im Anschluss daran berichtet Herr Stemmer über den finanziellen und zeitlichen 
Rahmen, den die Baumaßnahme erfordern wird. Die zu überplanende Fläche beträgt 
zur Zeit 520 m² und wird nach Fertigstellung der Baumaßnahme 682 m² betragen. Die 
Brutto-Baukosten werden, einschließlich der Möbel, 1,35 Mio. Euro zzgl. 2,40 Mio. Euro 
für die 9.000 m³ Turnhalle (zwei Felder und Außenanlagen; ohne Tribüne) betragen. 
Darüber hinaus fallen Kosten für die Anmietung von Containern an. 
 
Der zeitliche Rahmen ist wie folgt gesteckt: 
 
1. Anfang 2009: Planersuche mit Durchführung eines Ideenwettbewerbs 

 
Dauer: ca. 2 - 3 Monate 
 

2. Entwurfsausarbeitung 
 
Dauer: ca. 2 Monate 
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3. Einreichung des Bauantrages/Baugenehmigung 
 
Dauer: ca. 3 – 4 Monate 
 

4. parallel hierzu erfolgt die Ausschreibung 
 
5. Baubeginn: Ende 2009 / Anfang 2010 
 
6. Einzug: Ende 2010 / Anfang 2011 
 
Abstimmungsergebnis: 8 Ja-Stimmen (einstimmig) 
 
Beschluss: 
 
Der Schulausschuss schließt sich den Empfehlungen des Fachausschusses Amrum 
vom Vortage an und befürwortet die Umsetzung des Plan B. 
 
 

 5. Konzept zur Errichtung eines Trainingsraumes an der Rüm-Hart-Schule 
  

Frau Gehrmann berichtet anhand des vorliegenden Konzeptes zur Einrichtung eines 
Trainingsraumes an der Rüm-Hart-Schule. Die räumlichen Voraussetzungen seien 
gegeben und auch die durch die Rüm-Hart-Schule beantragte halbe Stelle wurde 
bereits in der letzten Sitzung des Haupt- und Finanzausschusses im Rahmen der 
Stellenplanberatungen genehmigt.  
 
Abstimmungsergebnis: 8 Ja-Stimmen (einstimmig) 
 
Die Durchführung des Konzeptes zur Einrichtung eines Trainingsraumes an der Rüm-
Hart-Schule wird befürwortet. 
 
 

 6. Haushalt 2009 
  

Frau Zemke berichtet, dass die Mittelanmeldungen noch in zwei Positionen korrigiert 
werden müssen. Zum einen betrifft dies die Haushaltsstelle 211.1530, dort muss der 
Betrag 700 € durch den Betrag 10.400 € ersetzt werden und zum anderen muss bei der 
Haushaltsstelle 295.5700 der Betrag 14.000 € durch den Betrag 18.500 € ersetzt 
werden. 
 
Ansonsten weichen die Mittelanmeldungen nur unwesentlich von den Ansätzen aus 
dem Jahr 2008 ab. 
 
Abstimmungsergebnis: 8 Ja-Stimmen (einstimmig) 
 
Beschluss: 
 
Die Mittelanmeldungen für die Bereiche der Schulen, der Schülerbeförderung und der 
Offenen Ganztagsschulen werden mit den beiden vorgenannten Änderungen laut der 
verteilten Anlage zu diesem Tagesordnungspunkt genehmigt. 
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 7. Verschiedenes 
  

Es wird bekannt gegeben, dass die Schulleiterwahl für den Bereich der Rüm-Hart-
Schule im Januar oder Febraur 2009 stattfinden wird. Hierfür sind in der nächsten 
Sitzung des Amtsausschusses zehn Mitglieder für den Schulleiterwahlausschuss zu 
benennen. 
 
Der Bericht der Schulleitungen wurde von der heutigen Tagesordnung gestrichen, da 
der Schwerpunkt für die heutige Sitzung die Vorstellung der Planungen für den Um- und 
Erweiterungsbau an der Öömrang Skuul gewesen sei und die Schulleiter mitgeteilt 
haben, dass keine wesentlichen Bekanntmachungen für die heutige Sitzung anstünden. 
 
Es wird mitgeteilt, dass die EVIT Untersuchung am Gymnasium Insel Föhr insgesamt 
gut gelaufen sei. 
 
Herr Tadsen lädt die Anwesenden zur Jubiläumsveranstaltung der Öömrang Skuul am 
kommenden Samstag ein. 
 
 
 

 
Der Vorsitzende bedankt sich bei den Anwesenden und schließt die Sitzung um 14.50 Uhr. 

 

 
 
 
 
 
 

Heinz Lorenzen Anke Zemke 
 


